

→ **DE 3 A 6 AÑOS:** Las niñas y los niños han crecido, tienen horarios más regulares, empiezan a aprender las normas, les encanta jugar en grupo, correr, saltar, dibujar... Juegos simbólicos, de mesa, construcciones, pizarras, puzzles sencillos, balones, bicicletas, juegos de puntería, musicales, plastilinas, manualidades, disfraces, libros de cuentos y de observación ... son juguetes muy apropiados para estas edades y les ayudarán a mejorar sus capacidades expresivas, comunicativas, físicas e intelectuales.

→ **DE 6 A 10 AÑOS:** Los niños y las niñas han mejorado notablemente sus capacidades comunicativas y de relación, prestan más atención y han aprendido a leer y escribir. Son más capaces de cooperar y respetar las normas. Les sigue encantando dibujar, las manualidades y los deportes. Puzzles más complejos, juegos de construcción, de imitación, simbólicos y de reglas (como los juegos de mesa), miniaturas, manualidades, juegos de habilidad, de baile, deportivos, libros y cuentos ... son juguetes indicados para estas edades.

→ **A PARTIR DE 10 AÑOS:** La afectividad adquiere gran importancia y se sienten muy identificados con el grupo de iguales. Deben aprender a respetar a los demás y a valorar el esfuerzo y las cosas bien hechas. Es fundamental que refuercen los hábitos saludables. Juegos de rol, de reglas, deportivos, reproductores de música, bicicletas, juegos de construcciones más complejos, novelas infantiles, juegos de estrategias, karaokes... son juguetes que, en función de la edad concreta del niño o de la niña, posibiliten su diversión, aprendizaje, desarrollo físico, creatividad y mejora de las relaciones sociales.

Regala igualdad

**Las niñas y niños
que hoy juegan,
construirán mañana
el futuro en igualdad**



**Ayuntamiento
de Martos**



**Pacto de Estado
contra la violencia de género**



**GOBIERNO DE ESPAÑA
MINISTERIO DE LA PRESIDENCIA, RELACIONES CON LAS CORTES E IGUALDAD**



Instituto Andaluz de la Mujer

CONSEJERÍA DE IGUALDAD, POLÍTICAS SOCIALES Y CONCILIACIÓN

**Centro Municipal de
Información a la Mujer**



LA IMPORTANCIA DE LOS JUGUETES

La importancia de los juguetes siempre ha sido llevar alegría y placer, y crear oportunidades para incrementar el aprendizaje y desarrollo infantil.

Los juguetes añaden magia y emoción al aprendizaje sobre la vida, el funcionamiento de las cosas y cómo llevarse bien con otras personas.

Saber escoger los juguetes que fomenten el juego sano, amplía el desarrollo cognitivo, físico y social del niño o la niña.

Cuando escojamos un juguete, debemos prestar atención a la edad para la cual se recomienda, así como buscar juguetes que vayan en consonancia con los intereses y el nivel del desarrollo del niño o la niña.

El juguete adecuado en el momento adecuado, enriquecerá la experiencia del juego del niño o la niña y sentará las bases de su aprendizaje.

Los juguetes que fomentan la creatividad y la imaginación son los que, por lo general, se usan una y otra vez.

Decálogo para elegir JUGUETES NO SEXISTAS y NO VIOLENTOS

- 1 Los niños y las niñas aprenden jugando. El juego es libre y espontáneo. No hay juguetes de niños o de niñas. Evita los que transmitan esta idea.
- 2 No hay colores de niños o de niñas, sólo etiquetas sociales que limitan la creatividad. Elijamos los colores, no dejemos que ellos nos elijan.
- 3 Intenta escoger juguetes que reflejen la diversidad de cada persona: Somos iguales, somos diferentes.
- 4 Orientando en una buena elección de juguetes también estás educando. Escoge con acierto, teniendo en cuenta que sean seguros, acordes con la edad y libre de prejuicios sexistas.
- 5 Elige juguetes que reúnan a niños y a niñas cooperando y compartiendo espacios tanto públicos como domésticos. Les enseñarás a construir un mundo más libre e igualitario.

- 6 Regala juguetes que ayuden a promover todas las capacidades y habilidades personales de niñas y niños, posibilitando tanto juegos tranquilos como los que requieren tranquilidad física.
- 7 Busca juegos y juguetes que potencien la igualdad en la participación y el desarrollo de sentimientos y afectos, sin diferenciación, en niñas y niños.
- 8 Evita juguetes, juegos y videojuegos violentos. Educa para resolver problemas de forma positiva, constructiva y creativa.
- 9 A veces la publicidad muestra imágenes y valores distintos a los que queremos enseñarles. Es importante escuchar a las niñas y a los niños, no hay que ignorar sus peticiones, pero tampoco decirles que sí a todo.
- 10 Busca libros, juegos, videojuegos y juguetes en los que se nombren y estén presentes tanto niñas como niños.

**Porque
su futuro
no es
un juego**